
Отчет депутата Антона Григорьевича Тыртышного за 2014 год 

  

  

Антон Тыртышный: «Моя цель — сделать район удобнее для людей»  
 

Депутат по округу №6 рассказал, что объединяет 
работу общественника и депутата 
  
— Антон Григорьевич, Вы известны как депутат, 
который помогает жителям решать проблемы, 
связанные с управляющими компаниями. Есть ли 
универсальный совет для тех, кто планирует решать 
подобные споры? 
  
— К нам постоянно приходят люди, у которых есть 
сложности с управляющими компаниями. Приходилось 
обращаться в прокуратуру и жилищную инспекцию, за-
прашивать информацию, которую не давали людям 
«по-хорошему». Поскольку я хорошо знаю работу этих 
организаций, могу дать совет, как лучше разговаривать 
с руководством УК. Здесь главное — юридическая 
грамотность активистов, которые занимаются 
решением этих споров. Как правило, люди к нам идут 
те, которые знают Жилищный кодекс, постановления 
правительства, регулирующие эту сферу. И это сильно помогает. Если сложности с УК, первое, 
что люди должны сделать, это взять за правило: все общение выстраивать только письменно. 
Второе: всегда у каждой проблемы есть фамилия. УК понимает, как и с каким домом 
разговаривать. Если в доме есть сплоченный актив, где председатель совета — грамотный 
человек, тогда и проблем возникает меньше. 
  
— Одна из важных задач депутата — работа с наказами жителей округа. Что в данном 
случае вы считаете для себя главным? 
  
— Формальный подход заключается в чем: написать бумагу и забыть. Работа депутата состоит в 
контроле. Приведу пример. Присылает департамент мэрии бумагу, мол, депутат, наказ выполнен, 
согласуй исполнение, чтобы мы могли забыть о проблеме, поставить галочку. Прежде чем 
подписать, я взял председателя ТОСа, руководителя МКУ «Горсвет» по Железнодорожному 
району, и мы втроем пошли смотреть, действительно ли работа выполнена. И на одной из 
небольших улочек оказалось, что не заменены опоры и не висят светильники, хотя в перечне это 
было. Через три дня МКУ «Горсвет» все доделал, я позвонил в ТОС, мне подтвердили, что работа 
выполнена, и после этого я подписал исполнение наказа. Если бы я не проверил сам, то могли бы 
жители меня обвинить в плохой работе. 
  
— До того, как стать депутатом, Вы вели активную общественную работу. Отличается ли 
она от депутатской деятельности? 
  
— Я всегда хочу быть полезным для людей, не зря занимать депутатское место. Хотя работа 
депутата — полностью на добровольных началах. В горсовете имеют право получать зарплату 
только четыре депутата из сорока, все остальные, включая меня работают на неосвобожденной 
основе. 
  
Конечно, мне помог опыт работы помощником депутата. Благодаря этому я понимал, как в целом 
решаются те или иные проблемы, но определенные детали не знал. Научился, как это ни 



прискорбно, не сразу. От того человека, у которого есть опыт работы, пользы на следующий созыв 
будет больше, чем от того, кто приходит на новенького. 
  
Главный ресурс депутата — это возможность связаться с любым чиновником, объяснить что-то. 
Иногда благодаря человеческим отношениям вопросы решаются не по бюрократическим каналам. 
  
У любой проблемы есть имя, фамилия и отчество — иными словами, необходимо уметь найти 
человека, который сможет решить тот или иной вопрос, повлиять на него. К примеру, вопрос бла-
гоустройства или проблема, связанная с управляющей компанией. Я знаю всех директоров 
управляющих компаний, и, когда просят жители, я им лично звоню и прошу качественно 
выполнить работу: вывести дворника на работу или отрегулировать отопление в доме. 
  
Чтобы вопрос был решен, нужно лично включиться в его решение. К примеру, как с планируемым 
мини-сквером на Железнодорожной. 
  
Чтобы сдвинуть ситуацию, я обратился к мэру Анатолию Локтю. Мне стоило большого труда, 
чтобы во время его первой рабочей поездки как мэра состоялось посещение этого места. Там ведь 
еще ничего нет, кроме металлических гаражей. До этого привозил начальника отдела озеленения 
ГУБО мэрии, с ним советовался, как лучше обустроить сквер, встречался с руководителями 
департамента строительства, от которых зависит резервирование земельного участка под сквер. 
Чтобы идею довести до ума, нужно было найти всех ключевых лиц, в чьих полномочиях решение 
разных частей этой задачи. У каждого из этих руководителей еще масса проблем, поэтому мне 
нужно постоянно держать руку на пульсе. 
  
Я понимаю, что чиновник — это работник некого конвейера. Ему в день поступает огромное 
количество бумаг, в каждой — новая проблема. А завтра будут другие проблемы. Но от меня 
очень тяжело отвертеться. Все знают, что депутат может выступить публично и сказать, что этот 
чиновник не исполняет свои обязанности. 
  
— Считаете ли Вы себя открытым для жителей депутатом? 
  
— Согласен с тем, что момент открытости перед людьми первостепенен. Так выстраивается 
доверие. У меня все просто. Даже на сайте горсовета написано, что каждый четверг с 18.30 до 
20.00 я нахожусь в своей общественной приемной, часто в течение дня выезжаю на место по 
просьбам людей. И сам ищу контакта с людьми. К примеру, человек звонит в приемную, 
рассказывает о проблеме. И его приглашают на встречу со мной, чтобы лучше разобраться в 
вопросе. 
  
Иными словами, назвался депутатом, значит, должен соответствовать, участвовать в жизни 
округа, встречаться с людьми, решать вопросы. 
  
— Ваши близкие привыкли к такому темпу жизни? 
  
— Понятно, что не всегда моя семья хорошо относится к тому, что меня долго нет дома. Это один 
из минусов общественной работы. У меня две дочери, одна в третьем классе, другой всего полтора 
годика. Моя супруга не хочет, чтобы младшая видела отца только сонной. Стараюсь балансиро-
вать: ходим гулять, недавно со старшей ездил в планетарий. Я там был первый раз, нам очень 
понравилось. 
  
— В связи с сокращением доходной части бюджета в последнее время остро встал вопрос 
исполнения различных социально значимых программ. Одна из них — расселение из 
ветхого и аварийного жилья. Как вы считаете, ветхие дома округа № 6 попадут в эту 
программу в 2015 году? 
  
 — У меня есть на округе территория в районе площади Трубникова, на пересечении улиц 
Нарымской и Железнодорожной, там находятся шесть двухэтажных домов, в которых людям 
приходится жить, мягко говоря, не в очень хороших условиях. Когда баллотировался в депутаты 



горсовета четыре года назад, ко мне пришли жители этих домов и попросили помочь с 
расселением в нормальное жилье. Сложность была в том, что один известный в городе строитель, 
который заключил договор аренды на эту землю, за аренду не платил, расселять горожан не хотел. 
Только накопил долги перед мэрией. Я обратился к мэру, Анатолию Локтю, рассказал об этой 
ситуации. Мэр поручил заместителю Андрею Ксензову разобраться в этом вопросе. Была 
комиссия, на которой рассматривали долги строителей, и на ней было принято решение о растор-
жении договора аренды с последующим вынесением этого участка вместе с домами на аукцион 
под расселение. Я надеюсь, что на эту территорию придет ответственный застройщик и людям, 
которые там живут, предоставят приличное жилье. Поскольку земельный участок находится в 
хорошем месте. 
  
До 2016 года по федеральной программе будет расселено несколько домов на ул. Бурлинский 
Блокпост. 
  
Хочу отметить, что федеральное и областное софи-нансирование — большое подспорье 
муниципалитету. Чтобы расселить двухподъ-ездную двухэтажку с 16 квартирами, исходя из того, 
что площадь одной квартиры в среднем 50 кв. м, а всех, вместе взятых — около 800 кв. м, на 
расселение такого дома надо потратить 40 млн рублей. 
  
Замечу, что людям необходимо предоставить квартиры не меньшей площади, только в хорошем 
состоянии. 
  
Учитывая, что у нас в городе ветхих домов более 1,5 тысячи, то, чтобы расселить все ветхое 
жилье, нужно несколько годовых бюджетов города. 
  

У ДЕПУТАТА НА ОКРУГЕ 
  

Как распределен миллион рублей на обращения граждан 
  
В 2014 году депутат совета депутатов города Новосибирска Антон 1ыртышныи продолжил работу 
по решению актуальных проблем на своем избирательном округе. Среди них — оказание 
материальной помощи. Депутатом была проведена работа по распределению бюджетных средств, 
выделяемых на обращения граждан. Ежегодно размер фонда составляет 1 миллион рублей. 
  

Забота о спокойствии горожан 
  

На избирательном округе депутата возникают ситуации, связанные с нарушением покоя жителей. 
В прошлом году на первом этаже жилого дома по улице Челюскинцев, 3 был открыт Дом 
молодежи Железнодорожного района. Все хорошо, только не предусмотрели звукоизоляцию. В 
результате начали поступать жалобы жителей на слишком громкую музыку во время 
мероприятий. Пришлось депутату вмешаться, по его требованию шумные мероприятия перенесли 
в другие здания учреждения. 
  

Помощь детсадам и школам 
  

Большая работа в уходящем году была проведена с учреждениями образования. Так, из 
депутатского фонда выделено 100 тысяч рублей на замену обычных светильников на энер-
госберегающие в учебных классах лицея № 9. Благодаря субсидии в 90 000 рублей удалось 
установить входную группу дверей в тамбурах школы № 137. 
  
К депутату обратилась председатель родительского комитета одной из групп детского сада №429. 
Здесь открыто четыре группы для детей в возрасте от трех до семи лет с нарушением зрения. 
Родители попросили помочь купить офтальмологическое оборудование для лечения зрения 
слабовидящих малышей. После обращения депутата мэрией было выделено 520 тысяч рублей на 
новую технику. И уже с августа 2014 года маленькие новосибирцы проходят процедуру коррекции 
зрения в детсаду. 
  



Судебная поддержка 
  

Активную работу на округе ведут и помощники депутата. В частности, они сопровождают иски по 
общественно значимым вопросам в судах. 
  
Одно из дел касается иска в отношении бизнес-центра «Гринвич». С его открытием жители дома 
№ 32 по ул. Красноярской начали страдать головными болями от постоянного гула вентиляторов 
системы кондиционирования. После того как конфликт между жителями и администрацией 
бизнес-центра не получилось разрешить на уровне переговоров, было решено обратиться в суд. В 
апреле было подано исковое заявление. На данный момент проведено уже три слушания в 
районном суде по данному вопросу. Есть уверенность, что вопрос все же будет решен в пользу 
жителей дома. 
  
Весной этого года в приемную Тыртышного обратилась председатель совета дома № 1 по улице 
Владимировской. Выяснилось, что собственник нежилого помещения на первом этаже начал са-
мовольную перепланировку и изменение фасада здания. Также он установил вентиляционное 
оборудование, которое стало источником постоянного громкого шума и вибраций. Было 
составлено исковое заявление в суд, правильно подобраны соответствующие доказательства, идет 
судебное разбирательство. 
  

С уважением к старшему поколению 
  

Особое внимание Антон Григорьевич уделил просьбе Совета ветеранов Железнодорожного 
района в помощи издания книги, приуроченной к 70-летию победы в Великой Отечественной 
войне. На ее издание депутат выделил 90 тысяч рублей из депутатского фонда и 15 тысяч — из 
личных средств, которые пошли на оплату верстки и работу редакторов. 
  
Депутат Тыртышный с уважением и особой благодарностью относится к старшему поколению. 
Накануне 10-летнего юбилея хора «Гармония» при Железнодорожном районном Совете ветеранов 
он оказал материальную помощь коллективу, а также посодействовал подготовке мероприятий ко 
дню Победы. 
  
Также из депутатского фонда было направлено 110 тысяч рублей Комплексному центру 
социального обслуживания населения Железнодорожного района. Эти средства будут направлены 
на помощь гражданам, попавшим в сложную жизненную ситуацию. 
  

Шесть дворов получили детские игровые элементы 
  

В этом году, как и в прошлом, жители 
приходили с разными насущными 
вопросами. 
  
Одно из них поступило от Дома 
молодежи Железнодорожного района. 
Сотрудники учреждения попросили 
помочь в установке вагончика для 
переодевания детей, играющих летом в 
футбол, а зимой в хоккей. В итоге на 
установку раздевалки были выделены 
120 тысяч рублей. 
  
Еще один актуальный вопрос — 
детские спортивные площадки во 
дворах. В 2014 году Тыртышный после 
обращения членов ТОС «Челюскинский» выделил из депутатского фонда 200 тысяч рублей на 
установку игровых городков во дворе дома № 30/1 по улице 1905 Года. Еще 24 тысячи рублей 
потратили на установку качелей у дома № 18 по улице 1905 Года, 100 тысяч рублей — на детский 



городок с песочницей и брусьями во дворе дома № 79 по улице Ленина, 70 тысяч рублей — на 
установку малых форм по адресу Челюскинцев, 7. 
  
Также благодаря содействию депутата Тыртыш-ного во дворе дома № 2 по улице Железнодорож-
ной появились два теннисных стола общей стоимостью 46 тысяч рублей. 
  
Также Антон Григорьевич софинансировал детский городок по адресу: улица Владимировская, 6, 
выделив 50 тысяч рублей. 
  

В качестве почетного гостя 
  
Зная своего депутата, жители Железнодорожного 
района регулярно приглашают его на праздники, 
которые проходят на округе. Накануне Дня Победы, 
6 мая, ТОС «Челюскинский» организовал в актовом 
зале школы №137 праздник для жителей. А 26 июня 
Антон Тыртышный стал одним из почетных гостей 
торжества по случаю Дня города. Жители отмечали 
это событие на площадке на ул. Железнодорожной, 
2. 
  
На спортплощадке во дворе дома № 2 по улице 
Железнодорожной прошел турнир по мини-футболу 
среди молодежных команд на призы депутата 

Тыртышного. Антон Григорьевич вручил участникам памятные кубки и поздравил ребят с 
победой. 1 сентября депутат вместе со школьниками и учителями отметил День знаний. На этот 
раз он побывал в школе № 1 на улице Владимировской и лицее №9. 
  

Зеленые зоны под защитой вопросы 
  

Вопросы благоустройства также в фокусе внимания депутата. По его инициативе было открыто 
двустороннее движение по дороге от Железнодорожного вокзала после улицы 1905 Года в сторону 
улицы Железнодорожной, чтобы облегчить выезд со стороны вокзала. 
  
Но разметки там сначала не было, а потом ее нанесли неудачно. Двигаясь от вокзала, водители, 
согласно разметке, попадали на встречную полосу. Благодаря работе депутата проблема была 
устранена. 
  
Под особым контролем — парковые зоны 
Железнодорожного района. Депутат пристально 
следит за судьбой Нарымского сквера. Отправили 
запрос в городской архив и получили 
необходимые документы по Нарымскому скверу, 
которыми смогли воспользоваться активисты 
движения «Защитим Нарымский сквер» в борьбе 
за прекращение строительства на территории 
зеленой зоны. 
  
Также по инициативе депутата идет работа по 
подготовке строительства благоустроенного 
мини-сквера на округе рядом с домом по улице 
Железнодорожной, 8/3 на месте несанкционированного размещения металлических гаражей. 
Летом депутату удалось предотвратить строительство в этом месте многоуровневой парковки. 
  
Чтобы избежать застройки этого земельного участка, депутат предложил построить там мини-
сквер. Для продвижения этой идеи депутат организовал визит мэра Новосибирска Анатолия 
Локтя. Заручился его поддержкой. Сейчас ведутся работы по подготовке проекта для мини-сквера. 



  
АКТУАЛЬНАЯ ТЕМА 

  
Коммунальные дела 

  
Традиционно к депутату поступает много обращений, связанных с жилищно-коммунальной 
сферой. Больше всего вопросов касается работы управляющих компаний. Депутат регулярно 
проводит консультации членов советов домов об их жилищных правах, помогает получить в 
управляющих компаниях информацию по отчетам за содержание дома, требует от управляющих 
компаний строго выполнять свои обязанности. 
  
По инициативе депутата в мэрии была создана рабочая группа из сотрудников мэрии и депутатов, 
которая занималась совершенствованием порядка установления тарифа в домах, где жители не 
смогли договориться с управляющей компанией. 
  
«В этом случае жители должны иметь право обратиться в мэрию за установлением тарифа, до 
недавнего времени таким правом обладали только управляющие компании», — считает депутат 
Антон Тыртышный. 
  
Как и прежде, актуальным остается вопрос капитального ремонта многоквартирных домов. Так, к 
депутату с этой проблемой обратились жители дома № 87 по улице 1905 Года. Антону Григорье-
вичу удалось включить дом в программу срочного капитального ремонта. Недавно окончены 
работы по капремонту кровли. 
  

Пробка на Шамшурина стала меньше 
  

Раньше на маленьком перешейке от ул. Шамшурина до ул. Ленина на ул.1905 Года в часы пик 
собиралась пробка, затрудняющая выезд от почтового отделения и Железнодорожного вокзала. 
После проведенного по инициативе депутата А. Г. Тыртышного совещания в мэрии было принято 
решение открыть двусторонне движение с ул. Шамшурина на ул. Железнодорожную напрямую, а 
не в объезд автостоянки. Теперь движение на этом участке значительно облегчилось. 
  

Свет на улице Сухарной 
  

По просьбе депутата начальник департамента транспорта и дорожно-благо-устроительного 
комплекса мэрии города Новосибирска провел совещание, на котором были даны поручения МКУ 
УДС и МКУ «Горсвет» сделать тротуар и уличное освещение вдоль улицы Сухарной от 
пересечения с улицей Тимирязева в сторону дома Сухарная, 101. Общая протяженность — около 
500 метров. Опоры освещения должны начать ставить уже в следующем году. 
  
Также по просьбе депутата МКУ «Горсвет» осветил перекресток улиц Ленина и 1905 Года. 
Поставили две опоры уличного освещения и уже подключили. Там люди ходят к станции метро 
«Площадь Гарина-Михайловского» по утрам и вечерам, когда уже темно, а светофора нет. Теперь 
переходить дорогу стало безопасней. 
  

ДЕНЬ ЗА ДНЕМ 
  

Мероприятия на округе 
  

17 октября 2014 года депутат Совета депутатов 
города Новосибирска Антон Тыртышный по-
здравил коллектив детского сада № 215 «Кора-
блик детства» во главе с заведующей с 50-летним 
юбилеем сада! Антон Григорьевич поблагодарил 
за теплую атмосферу, благодаря чему детский сад 
для малышей стал вторым домом. Также депутат 
сообщил, что запланировал выделить из фонда в 



2015 году средства на замену 29 детских кроваток взамен отслуживших свой срок. 
  
17 октября 2014 года Тыртышный принял участие в проведении отчетной конференции ТОС 
«Владимировский». С отчетом выступил председатель ТОСа Сергей Скобляков, который во 
вступительном слове отметил активное участие депутата Тыртышного в решении проблемы ос-
вещения улиц частного сектора. Антон Григорьевич напомнил о том, что всегда можно обратиться 
за помощью в решении проблем к депутату. 
  

24 октября 2014 года состоялось открытие детской площадки по улице Ленина, 79, на которую 
депутат Антон Тыртышный выделял 100 тысяч рублей из фонда. В открытии площадки приняли 
участие председатель ТОС «Челюскинский» Олег Любовцев, председатель Совета дома Галина 
Мельникова, представители НРОО «Авторитет». Состоялось показательное выступление 
спортсменов, а маленькие гости праздника смогли покататься на верблюде. 

  

29 октября 2014 года прошла отчет ная конференция ТОС «Челюскинский», в которой принял 
участие депутат Совета депутатов Антон Тыртышный. В конференции приняли участие активисты 
ТОСа, сотрудники отдела полиции Железнодорожного района, работники администрации 
Центрального округа, которые доложили о результатах работы. Председатели Советов домов 
Челюскинского микрорайона поблагодарили Антона Григорьевича за установку детских городков 
во дворах. 
  

ЧТО СДЕЛАНО НА ОКРУГЕ 
  
  

  

Куда направляются 
средства 

Что выполнено Сумма (руб.) 

Учреждения 
образования Лицей № 
9 

Замена светильников в 
учебных классах на 
энергосберегающие 

100 000 

«Дом молодежи 
Железнодорожного 
района» 

Приобретение и установка ва-
гончика для переодевания 
детей по ул. Железнодорожная, 
2 

120 000 

МБОУ СОШ № 137 Субсидия на замену входной 
группы дверей в тамбурах 
школы 

90 000 

ЖИЛИЩНОЕ ХОЗЯЙСТВО 
ул. 1905 Года, 30/1 Установка детских игровых 

элементов на придомовой 
территории дома 

200 000 

ул. 1905 Года, 18 Установка детских игровых 
элементов на придомовой 
территории дома 

23 800 

Ул. Ленина, 79 Установка детского городка во 
дворе дома 

100 000 

ул. Челюскинцев, 7 Установка детских игровых 
элементов на придомовой 
территории дома 

70 000 

ул. Железнодорожная, 
2 

Установка 2-х теннисных 
столов во дворе дома 

46 000 



ул. Владимировская, 6 Установка детских игровых 
элементов 

50 000 

  
Работа по наказам 

  
Одно из важнейших направлений работы депутата — контроль реализации мэрией наказов 
избирателей. 
  
В этом году исполнены наказы избирателей №06-0017: «Произвести замену старых фонарей и 
«лампочек Ильича» на «Кобры» на улицах частного сектора» и №06-0019: «Оборудовать 
освещение по ул. Лодочной, Кавказскому переулку, ул. Владивостокской, ул. Славгородской, по 
ул. Саратовской от дома №44 до береговой части, опасного участка прохода с ул. Саратовской до 
ул. Владимировской». 
  
Для приемки работ, выполненных в рамках этих наказов, депутатом был организован осмотр 
линий уличного освещения частного сектора с привлечением специалиста МКУ «Горсвет», 
председателя Совета ТОС «Владимировский» Сергея Скоблякова. 
  

Первыи космонавт Азии встретился с Антоном Тыртышным 
  

В сентябре этого года наш город посетил летчик-
космонавт Социалистической республики Вьетнам, 
Герой Советского Союза Фам Туан. В 1979 году Фам 
Туан стал первым космонавтом Азии, а у себя на 
родине он стал героем немного раньше, 
отличившись при ведении боевых действий с 
американским агрессором. Отражая налет 
американской авиации, бомбившей Ханой, Фам Туан 
в воздушном бою сбил американский 
стратегический бомбардировщик Б-52, став первым 
и единственным летчиком-истребителем, сбившим 
эту грозную машину. В Новосибирске Фам Туан 
встретился с руководством города, посетил ряд 
предприятий, выступал перед школьниками. Являясь 
активным деятелем коммунистической партии 
Вьетнама, Фам Туан встретился с новосибирскими соратниками в областном комитете КПРФ и в 
приемной депутата-коммуниста Антона Тыртышного». 
  
  

КАК ПОПАСТЬ НА ПРИЕМ К ДЕПУТАТУ? 
  

Работает общественная приемная по адресу: 
  
ул. Д. Шамшурина, 47 (вход расположен с торца здания) Депутат Антон Тыртышный ведет 
личный прием избирателей каждый четверг с 18.30 до 20.00 
  
Помощники депутата: 
  
• Сергей Сухоруков, тел.: (383) 305-52-13; 
• Дмитрий Артемов, тел.: (383) 375-02-29. 
  
Прием помощниками депутата: ежедневно, кроме среды, с 11.00 до 18.00. 
  

Есть мнение 
  

Алевтина Адаменко, старший Совета дома №87 по ул. 1905 года: 
  



Об Антоне Григорьевиче у меня самые положительные отзывы. Два года назад он помог в 
установке детского городка на площадке между домами № 85 и 87, где теперь с удовольствием 
играют дети. Депутат откликается практически на все проблемы, по которым мы к нему 
обращались. Самым сложным решенным вопросом была помощь по капитальному ремонту 
кровли. Положение дома было критическим, но решение было оперативно найдено благодаря 
Антону Григорьевичу. 
  
Валерий Тептегешев, председатель Совета дома № 7, ул. Челюскинцев: 
  
В начале 2014 года я обратился к депутату Антону Тыртыш-ному за помощью в решении 
небольших сложностей по вопросу капитального ремонта нашего дома. Антон Григорьевич 
объяснил, как правильно написать заявку на капитальный ремонт. После этого документ был 
отправлен в управляющую компанию, и дом № 7 по улице Челюскинцев был включен в про-
грамму капитального ремонта на 2015 год. 
  
В этом году Антон Григорьевич помог в установке детского городка во дворе нашего дома, 
выделив денежные средства из депутатского фонда. Благодаря Тыртышному у нас во дворе 
провели этим летом обрезку крон тополей и кленов. Я благодарен Антону Григорьевичу за 
помощь нашему дому. 
  

В КОМИТЕТАХ И КОМИССИЯХ 
  

Антон Тыртышный: За каждым рублем, которого не хватает в городской казне, стоят 
неисполненные наказы избирателей 

  
В середине октября состоялось заседание комиссии Совета депутатов города Новосибирска по 
городскому хозяйству 
  
Начальник департамента финансов и налоговой политики мэрии города Новосибирска Владимир 
Штоп рассказал о некоторых изменениях в распределении средств городского бюджета. Сэконом-
ленные казной средства было предложено направить на приобретение нескольких социальных 
объектов — в частности, здания детской музыкальной школы № 12, здания школы в Калининском 
районе города, приобретение мебели для школ и здания детского сада. В целом доходно-расходная 
часть городского бюджета 2014 года уменьшается на 51 миллион рублей в связи со снижением 
налоговых поступлений в бюджет. Однако параметры бюджета 2015—2016 годов и дефицита не 
меняются, подчеркнул докладчик. 
  
Депутат фракции КПРФ Антон Тыртышный усомнился в том, что параметры городского бюджета 
на 2015—2016 годы не претерпят изменений. Он напомнил о решении Правительства 
Новосибирской области сократить отчисления по НДФЛ муниципалитетам на 10 процентов с 
перераспределением этой части в пользу регионального бюджета. При этом городская казна от 
подобной реформы потеряет в доходах 3,5 миллиарда рублей в год. Ясно, что это рано или поздно 
отразится на городском бюджете. 
  
Отметим, что депутаты горсовета с самого начала были категорически против урезания доходов 
бюджета Новосибирска, предупреждая, что подобная мера в условиях бюджетного дефицита 
может помешать реализации социальных программ и нанести существенный урон городскому 
развитию. 
  
В связи с этим они 24 сентября на сессии горсовета решили направить губернатору Владимиру 
Городецкому и спикеру областного законодательного собрания Ивану Морозу обращение с 
просьбой не сокращать существующий норматив по НДФЛ. Однако законопроект был одобрен. 
  

НОВОСТИ ОКРУГА 
  

Депутаты-коммунисты открыли новый детский городок в Железнодорожном районе 
  



Депутат Законодательного собрания Новосибирской области Артем Скатов и депутат Совета 
депутатов города Новосибирска Антон Тыртышный открыли новый детский городок во дворе 
дома по адресу ул. Владимировская, 6. 
  
Ненастная погода не омрачила радостного настроения местных жителей на открытии новой 
детской площадки в Железнодорожном районе. Наказ избирателей депутатов-коммунистов 
успешно выполнен! 
  
«У нашего дома большая придомовая территория, которая является «зоной отчуждения» из-за 
находящихся рядом железнодорожных путей. Эта площадка прежде не использовалась должным 
образом, и мы обратились к нашим депутатам с просьбой организовать здесь зону отдыха для 
семей и детей местных жителей. Депутаты нашей просьбой прониклись и решили выделить 
средства на строительство новой детской площадки», — рассказала местная жительница Татьяна 
Денисенко. 
  
Новый детский городок включает в себя скамейки и столы, дающие возможность отдыхать 
жителям во дворе в теплую погоду, карусели и качели для детей, а также спортивную установку, 
состоящую из канатов, лестниц, сетки и баскетбольного кольца. 
  
Все это даст возможность развиваться физически активно подрастающему поколению Же-
лезнодорожного района. 
  
В ходе открытия депутаты также обсудили с местными жителями насущные проблемы района и 
планы работы на округе. 
  

ЛИЧНОЕ ДЕЛО 
  

• Родился 4 сентября 1976 года. 
• Имеет два высших образования: окончил механико-математический факультет 

Новосибирского государственного университета (НГУ), экономический факультет НГУ. 
• Работал помощником депутата горсовета и Госдумы, исполнительным директором 

некоммерческого фонда депутата Госдумы Анатолия Евгеньевича Локтя. 
• С 2009 года по настоящее время — председатель Новосибирской областной общественной 

организации «Общество защиты прав потребителей услуг ЖКХ». 
• С мая 2011 года — заместитель начальника, начальник управления ЖКХ города Бердска. 
• С марта 2013 года — исполнительный директор ООО «Сибирский сервисный центр 

ЖКХ». 
• С декабря 2013 года - директор по строительству в ООО «ВБВ-Техно». 
• Член КПРФ, Новосибирского областного комитета КПРФ. 
• Член комиссий Совета депутатов города Новосибирска по городскому хозяйству и по 

градостроительству. 
• Женат, воспитывает двух дочерей. 

 


